

(—) (—)

LA FETE DE LA VICTOIRE ET L'INAUGURATION DE L'AVENUE GENERAL-LECLERC

Montreuil a fêté la Victoire, dimanche, et inauguré la nouvelle plaque de l'Avenue de Paris, devenue Avenue Général-Leclerc en hommage au grand français, trop tôt disparu.

La journée fut ensoleillée et chaude.

Une grand'messe solennelle, célébrée en l'honneur de Jeanne d'Arc, autre héroïne nationale, réunit toutes les sociétés locales dans le chœur de l'Eglise, avec M. le Sous-Préfet et différentes personnalités municipales.

M. le chanoine Cassez prononça le sermon de circonstance que rehaussèrent plusieurs interprétations de la chorale.

Après l'office, le cortège se forma sur la place Gambetta. Cortège impressionnant, composé des Ecoles, des Sociétés, tous les drapeaux rassemblés en tête, immédiatement derrière d'Harmonie Municipale et le détachement de tirailleurs marocains venu d'Hesdin, en une formation impeccable.

Ce fut une heureuse surprise pour les Montreuillois d'entendre leur Harmonie enfin reconstituée, sous la direction de M. Duterrier, et qui a pu donner, au cours de quelques morceaux exécutés avec brio, toute la mesure de ce que nous pouvons en attendre.

Et le cortège qui, outre les écoles, les sociétés, l'Harmonie et la compagnie marocaine, comprenait une section de gendarmes, sous le commandement de l'adjudant Dubuis, et la compagnie de sapeurs-pompiers, commandée par le Lieutenant Bataille, défila par la ville, suivi de toute la population.

Au Monument aux Morts, des fleurs furent déposées.

Dans le groupe des personnalités, on remarquait notamment MM. Letourneux, Sous-Préfet; Ledent, maire; Lephay, ancien sous-préfet; Cléty, président du Tribunal; Masse, procureur de la République; Mlle Lehmann, juge d'instruction; MM. Kœnig, juge; Evrard, commandant les brigades de gendarmerie, etc.

Le cortège se rendit ensuite devant le socle de Douglas Haig, où la même cérémonie du Souvenir et de la Reconnaissance eut lieu.

Ce fut ensuite, à l'entrée de l'Avenue de Paris, l'inauguration de la plaque Général-Leclerc. Une installation d'amplificateurs a permis à la foule massée à la Porte de France, d'écouter les discours prononcés par M. Ledent, maire de Montreuil, et M. Letourneux, sous-préfet.

M. le maire rappela, en des termes élevés, toute la signification d'une gloire telle que celle qui auréole le nom du Général Leclerc. M. le Sous-Préfet en dégagea le sens au cours d'un discours où, reprenant les paroles du Président Auriol, il demanda aux Montreuillois picards, comme l'était le Général Leclerc, de croire en la France, condition première pour la réussite de tout effort de relèvement.

La cérémonie se clôtura par la « Marseillaise ».

Le soir, un bal public dans les jardins de l'Hôtel de Ville permit de terminer joyeusement cette journée de festivités.

(—) (—)